



● **@ArayaPedro** Esto ocurre un jueves, justo cuando cambian los turnos mineros y cientos de trabajadores necesitan viajar.

● **@El_Nortino_** En esta ciudad falla todo! La electricidad como el forro, el agua parejito al anterior...y ahora el aeropuerto!

● **@ChrischileXD** Un verdadero terminal de buses con alas y shopería, el segundo aeropuerto más concurrido de Chile

● **@RicardoDelpiano** Si bien las fallas siempre pueden ocurrir, pocas veces se dan que afecten a todo el servicio

● **@MarioPardo** La situación en Antofagasta refleja otra degradación de los servicios para la aviación en #Chile.

● **@pinkycito** En Stgo tienen todos los vuelos cancelados al menos hasta las 19. Opciones vía Calama y luego terrestre a Antofagasta.

Aeropuerto Andrés Sabella suspende vuelos por falla operacional

INFRAESTRUCTURA. *La falta del servicio de salvamento y extinción de incendios obligó a la cancelación de los viajes.*

Macarena Saavedra Ledezma
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Molestia, confusión y desconcierto era la tónica de cientos de pasajeros que durante la jornada de ayer no pudieron abordar sus vuelos debido a la cancelación de los mismos en el Aeropuerto Andrés Sabella.

Viajes que no se pudieron concretar debido a que se presentó una falla operativa, la cual estaba relacionada a la inoperatividad del Servicio de Salvamento y Extinción de Incendios (SSED), el cual es requisito para cumplir con los estándares de seguridad aeronáutica.

Respecto a la problemática, desde la Dirección General de Aeronáutica Civil (DGAC) comunicaron que la suspensión de los vuelos serían momentánea y que se originó en una falla mecánica que presentaron los vehículos de salvamento y extinción de incendios (SSEI) por lo que se dispuso de un carro de reemplazo.

FALTA DE INFORMACIÓN

Sin embargo, los pasajeros acusaron falta de información de parte del aeropuerto, así lo manifestó Luciano Fontecilla, usuario afectado.

"Llegamos a nuestro vuelo con destino a La Serena que

era a las 12, estábamos esperando y nos dimos cuenta que en la pantalla estaba cancelado, nadie nos avisó. Fuimos a preguntar y nos dijeron que había que hablar con la aerolínea, porque ellos tampoco sabían qué estaba pasando. Nadie tenía una respuesta clara", relató.

"Cuando la gente reclamó después nos dijeron que había que esperar al menos siete horas para que nos den una solución", agregó el afectado.

Fue así como horas después la misma aerolínea con la que viajaba Luciano Fontecilla lo contactó para hacer una reprogramación. Sin embargo,

también advirtió que "si la ae-



CIENTOS DE PASAJEROS VIERON POSTERGADOS SUS VUELOS.

rolínea ya respondió, falta la parte del aeropuerto. Esta no se va a hacer cargo de los Airbnb, hoteles, trasladados, de la gente que se tuvo que quedar y que no son de acá".

CRÍTICAS TRANSVERSALES

La gestión de la situación fue ampliamente criticada por diversos actores regionales, quienes apuntaron a una falta de planificación, tal como dijo el diputado José Miguel Castro.

"La paralización del aeropuerto no solo afecta la conec-

tividad de la región, sino que pone en entredicho la planificación y capacidad de respuesta de los organismos responsables, no es aceptable que una ciudad como Antofagasta, clave para la actividad minera y logística, quede sin vuelos por una supuesta falla operativa", dijo el parlamentario.

Para el alcalde, Sacha Razmilic, el aeropuerto de Antofagasta es el que presenta mayor flujo de pasajeros de regiones a nivel nacional y sus instalaciones deberían estar acorde, tan-

"No es admisible que cancele operaciones por algún problema técnico, sin tener un plan de respaldo o contingencia".

Sacha Razmilic
 Alcalde de Antofagasta

to en su terminal de embarque, como en las operaciones correspondientes a sus pistas, tomando en cuenta que es un aeropuerto internacional.

"No es admisible que cancele operaciones por algún problema técnico, sin tener un plan de respaldo o contingencia; o cancelaciones por condiciones climáticas", indicó.

Antonio Sánchez, presidente regional de la Cámara de Comercio, reconoció que es "inaceptable que un aeropuerto con el movimiento como el nuestro deba suspender vuelos por no cumplimiento con mínimos de seguridad".

En la misma línea, el diputado Sebastián Videla alertó al Sernac ante la posible afectación de los usuarios. C3